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CMIC NACIONAL 

 

CICM presenta el Consejo de Políticas de Infraestructura en su Foro Nacional de 
Planeación 
(2024-12-16, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Con la finalidad de asesorar al gobierno federal y al poder legislativo en la formulación de políticas 
y la instrumentación de estrategias y proyectos de infraestructura, fue presentado el Consejo de 
Políticas de Infraestructura, un órgano interno del Colegio de Ingenieros Civiles de México 
(CICM), el cual tiene por misión apoyar el desarrollo del sector de manera sostenible, con equidad 
e inclusión, con cuatro objetivos principales: asesorar al gobierno federal y al poder legislativo, 
promover mejores prácticas, fomentar el diálogo entre el gobierno y la sociedad y fortalecer sus 
propias capacidades. Signaron el documento: Alberto Lepe Zúñiga, presidente de la Academia 
de Ingeniería de México (AIM); Salvador Fernández Ayala, presidente de la Asociación Mexicana 
de Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC); Óscar Solís Yépez, presidente de la Cámara 
Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC); Carlos Ernesto Fierros Pacheco, presidente de la 
Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (FEMCIC); José Domingo Figueroa 
Palacios, presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF); Marco 
Antonio Méndez Cuevas, presidente de la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros 
(UMAI); Luis Fernando Argüelles y Medrano, presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos y 
Electricistas (CIME) y Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Como testigos de honor, firmaron Juan Carlos Fuentes 
Orrala, subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y Fernando Gutiérrez Ochoa, presidente de la Junta de Honor del CICM. 
 

Participación del INFONAVIT en la CONSTRUCCIÓN de VIVIENDAS generará CONFLICTO 
de INTERÉS 
(2024-12-16, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), ) 
La participación del Infonavit en la construcción de más de medio millón de viviendas en esta 
administración limitaría a más de 7 mil desarrolladoras inmobiliarias, además de obstruir la 
elección de oferta para los trabajadores y ocasionar conflictos de interés por la administración del 
fondo, señalaron expertos. "La construcción de viviendas por parte de Infonavit, inhibe de alguna 
manera al trabajador la libertad de elegir entre diversas opciones de vivienda, esto es lo que se 
genera con base a la competencia entre distintas empresas, ahí se puede limitar esta oferta de 
vivienda. Hoy hay más de 7 mil empresas que se dedican al tema de construcción de la vivienda", 
señaló en entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Dona CMIC 7 mdp a DIF estatal y municipales 
(2024-12-16, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Como parte de su programa de apoyo a la comunidad, la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), delegación Nuevo León, entregó donativos en especie con valor de 
siete millones 271 mil 770 pesos para apoyar las labores de los DIF Estatal, de Apodaca, 
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Guadalupe, Juárez, Monterrey y San Nicolás. Durante las distintas entregas el Presidente de 
CMIC Nuevo León, Roberto Macías, explicó que estos donativos se sustentan en convenios que 
se suscriben con cada una de las administraciones. También reconoció el compromiso de los 
afiliados a la Cámara, quienes siempre están dispuestos a contribuir a la sociedad. 
El Norte NL (sitio),Reforma.com (sitio),Mural JAL (sitio),Neo Noticias NL (Sitio), 
 

CMIC Edomex y Cruz Roja Toluca firman convenio de colaboración 
(2024-12-16, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Cruz Roja Mexicana Delegación 
Toluca y Metepec firmaron un Convenio de colaboración, que les permitirá generar sólidas 
alianzas estratégicas en favor de los mexiquenses. En uso de la palabra, el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Estado de México, 
Arnulfo Martínez Sánchez; agradeció a Mario Vázquez de la Torre, presidente de la Cruz Roja 
Mexicana Delegación Toluca y Metepec su asistencia y su interés por celebrar la firma de este 
relevante convenio. 
Diario Amanecer de México (sitio),Rotativo de México EDO.MEX (Sitio),EDO.MEX Voces,EDO.MEX Rotativo de México, 
 

Avalan organismos camarales modificaciones al Reglamento del Ayuntamiento de 
Mazatlán: Alcaldesa 
(2024-12-17, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), ) 
Varios organismos empresariales están apoyando la decisión de reformar el Reglamento del 
Ayuntamiento de Mazatlán, ya que hay un compromiso de por medio con la rendición de cuentas 
y la transparencia, expresó la presidenta municipal, Estrella Palacios. Dijo que se cuenta con el 
respaldo de varios organismos empresariales (Canaco, Codesin, Canacintra, AMPI, Ejecutivos 
de Ventas y Mercadotecnia, CMIC, entre otros), a través de la firma de una carta. 
Olegario SIN (sitio),Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio), 
 

Trump, el primer presidente latino 
(2024-12-17, Stephanie Henaro, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
Entre bromas podría decirse que, si Donald Trump hubiera nacido en Durango, poco habría 
cambiado, y seguiría pasando a la historia como el primer presidente latino de Estados Unidos. 
Nueva York rima con Duranyork, y eso ya lo hace interesante, pero más allá de todo eso también 
hubiera sido un caudillo a la Pancho Villa, misógino, y tarde que temprano terminaría dedicándose 
a la construcción. Mujeres del ramo de la construcción en Durango exponen constantemente las 
limitaciones a las que se enfrentan como agremiadas a la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), que va de la mano con los datos revelados a nivel nacional por el INEGI 
en los que, en 2022, los hombres representaron 84.4 % del personal ocupado en el sector 
Construcción, y las mujeres, 15.6 %. 
 

Encarecen materiales para la construcción 
(2024-12-17, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), ) 
A lo largo del 2021, los materiales de construcción como el cemento, acero y todos sus derivados 
han sufrido un incrementó de hasta un 12%, lo cual genera un impacto en las utilidades del 
empresariado, así como de la mano de obra. El Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Oscar Macías Jasso señaló que el acero es el material 
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que ha sufrido un mayor incrementó en su precio y que incluso llega a aumentar hasta tres veces 
al año. 
 

Candil de la Calle 
(2024-12-16, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), ) 
Un asunto muy llamativo surgido en la pasada visita de la ministra Loretta Ortiz Ahlf a Tampico, 
por ahora la única ciudad de Tamaulipas en llevar su sentir con los cambios en el Poder Judicial, 
fue la reunión sostenida con integrantes de la iniciativa privada de la zona sur del estado. 
Enfocados en la mencionada charla, representantes de organismos privados se dieron cita, entre 
ellos Juan Ángel Paredes Espinoza del Consejo de Instituciones Empresariales, César Reyes y 
Miguel Leyva Amour del Clúster de Energía, Pablo Haro Panduro de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, así como Cleotilde Treviño de la Canacintra. 
 

ESTADOS del PAÍS con índices de VIOLENCIA elevados se enfrenta a un MENOR 
CAPITAL EXTRANJERO 
(2024-12-16, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), ) 
Los niveles de violencia que se registran en diferentes zonas del país ha traído consecuencias 
económicas como la caída en la Inversión Extranjera Directa (IED) en entidades como Sinaloa, 
Michoacán, Morelos y Tamaulipas. El estado del Pacífico norte ha vivido un incremento en la 
violencia desde la captura de Ismael El Mayo Zambada por autoridades estadounidenses a 
finales de julio en El Paso, Texas. Comercios e industrias han tenido que parar actividades 
principalmente en Culiacán, capital del estado, a causa de los enfrentamientos entre los 
principales grupos delictivos. Asimismo, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) informó hace unos días que las obras de infraestructura se pararon en el 
estado debido a los hechos de violencia. 
 

Invitaciones 
(2024-12-17, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), ) 
En la CMIC de Humberto Prado prefieren que el ex presidente de ese organismo empresarial 
pague lo que se embolsó... más intereses. Si Gutiérrez, según las cuentas que le sacaron, hizo 
mal uso de un millón 800 mil pesos, a eso tienen que sumarle los gastos de los abogados y otras 
cosas. Para no hacerle el cuento largo, la cuenta ya anda por los 3 millones y medio de pesos. 
 

Siguen carreteras sin mantenimiento 
(2024-12-16, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción señaló que diversas carreteras en el 
estado, como las de San Rafael, Bahuichivo y Batopilas, llevan años sin recibir mantenimiento, 
tanto por parte de la Federación como del Gobierno estatal. En tal sentido, el presidente de la 
Cámara, Julio Mercado, destacó la urgencia de atender estas vías debido a planes como la 
construcción de un hospital y puentes en la región. Asimismo, hizo un llamado al Gobierno estatal 
para priorizar estas obras y coordinar esfuerzos que mejoren la conectividad en las zonas 
afectadas. 
 

Tren Maya: Un Año de Impulso al Desarrollo del Sureste Mexicano 
(2024-12-16, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), ) 
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán ha descartado la 
posibilidad de un retorno masivo a las obras del Tren Maya, a pesar de la invitación del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. El Presidente de la CMIC Yucatán, Jorge Carlos Ramírez Marín, 
explicó que muchos trabajadores han encontrado empleos en otras obras y otros estados, y no 
están interesados en regresar al Tren Maya. 
 

Disfrutaron miles la Mega Posada del Pueblo, en la Villa 
(2024-12-16, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), ) 
Alrededor de 10 mil personas, entre villalvarenses y turistas que en esta temporada visitan el 
municipio, disfrutaron el fin de semana de la Mega Posada del Pueblo Villa de Álvarez 2024, la 
cual concluyó este domingo con la presentación estelar de Bruno de Jesús y su Energía, 
exvocalista de Banda Cuisillos, que hizo bailar y cantar a la multitud congregada en el Foro 
Navidad, instalado en el Jardín Principal de Villa de Álvarez. En la clausura de la Mega Posada 
del Pueblo Villa de Álvarez 2024 participaron las diputadas locales Betzaida Pinzón y Sofía 
Peralta; el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Colima, 
Julio Lugo, además de regidoras, regidores y funcionarios y funcionarias municipales. 
AFMedios COL (sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Moneda En El Aire // La pelea por el Infonavit 
(2024-12-17, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
La pelea por el Infonavit 1 Fanvit que administra el Infonavit que lleva hoy Octavio Romero es 
uno de los fondos más importantes de México, tiene más de 600 mil millones de pesos, y si fuera 
una Afore sería la quinta más grande del país, y hasta ahora ha generado un retorno de siete por 
ciento anual, igual que una Afore, por ende es muy eficiente en la administración de los recursos 
de los trabajadores. Los recursos que invierte el Fanvit son todos aquellos que no presta el 
Infonavit, y que debido precisamente al incremento del salario mínimo y de más trabajadores 
formales, es un fondo que crece cada día, por ello, tiene reglas claras en qué y como se invierte, 
tal cual todos los requisitos que cumple una Afore y es el que ahora quieren cambiar. 
 

Impulsa Clara Brugada programa histórico de vivienda popular e incluyente en la CDMX 
(2024-12-16, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó un ambicioso plan 
de vivienda que busca ser el "más grande en la historia de la Ciudad de México". Durante la 
entrega de recursos del Programa de Mejoramiento de Vivienda y de Escrituración, Brugada 
aseguró que este sexenio se realizarán 200 mil acciones en favor de la vivienda popular e 
incluyente. En el evento, llevado a cabo en la Plaza Tlaxcoaque, se otorgaron créditos de 
mejoramiento a 783 familias y escrituras a 258 más. 
Hoja de Ruta (Sitio),Canal 21 Capital 21, 
 

JRG: vivienda tiene más recursos en el Presupuesto de Egresos 2025 
(2024-12-17, Fernanda Ruíz, Ser Noticias (sitio), ) 
Al aprobarse el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, se aumenta 183.3 por 
ciento al ramo de desarrollo urbano con 38 mil 048 millones de pesos estimados para 2025, 
siendo el programa de vivienda social el que presenta un mayor aumento real que alcanza el 
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547.5 por ciento, lo que significa un incremento de 27,259.8 millones de pesos, afirmó el diputado 
federal, Juan Hugo de la Rosa García. 
 

Inician obras de reconstrucción en mercado de la Diana en Acapulco; invierten 31 mdp 
(2024-12-16, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), ) 
La alianza "Unidos por el Mercado de la Diana" comenzó el proceso de reconstrucción del 
mercado de la Diana, en Acapulco, a más de un año del impacto del huracán Otis, con una 
inversión de 31 millones 620 mil pesos. Uno de los motivos por el cual se han destinado recursos 
a este mercado, es para que las familias afectadas dependientes de este centro de comercio, 
puedan retomar su principal fuente de ingresos, mismo que se vieron afectados por el ciclón. 
"Unidos por el Mercado de La Diana" ratifica nuestro compromiso de impulsar la recuperación de 
las comunidades que se vieron afectadas por el paso del huracán Otis, contribuyendo a la 
reactivación productiva y económica del estado, así como a la reconstrucción de infraestructura 
y vivienda", manifestó Vanessa González, directora de Fomento Social Banamex. 
En Concreto (Sitio),NotiMX (Sitio),News Report MX (Sitio), 
 

No se afectarán ahorros de los trabajadores, con reformas a Ley del Infonavit 
(2024-12-16, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Las reformas a las leyes secundarias del Infonavit no ponen en riesgo los ahorros de los 
trabajadores y tampoco impactará en la estructura tripartita de ese instituto, sostuvo la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, al tiempo que aclaró que dichas modificaciones sólo 
permitirán que el instituto tenga más atribuciones. "Todas y todos que tienen sus ahorros en 
Infonavit para viviendas están totalmente resguardados", aclaró en relación a una serie de 
publicaciones, en las que se ha difundido "unas personas absolutamente irresponsables, de que 
ahora están en problemas los ahorros de las y los trabajadores. Falso, están totalmente seguros". 
El Financiero (Sitio),104.1 Radio Fórmula, 
 

Reforma al Infonavit. ¿Protección social o riesgo a los ahorros? 
(2024-12-17, Redacción, SDP Noticias (sitio), ) 
En los últimos días, la reforma a la Ley del Infonavit ha generado un debate encendido que no 
puede ser pasado por alto. En el centro de la discusión se encuentran dos narrativas 
contrapuestas: por un lado, el gobierno asegura que esta iniciativa fortalecerá las opciones de 
vivienda para los trabajadores; por el otro, voces de la oposición y de algunos sectores sociales 
alertan sobre posibles riesgos en el manejo de los ahorros acumulados en el Fondo Nacional de 
la Vivienda. 
 

Una bomba de tiempo llamada Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
Faltando minutos para que el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, clausurara el periodo de sesiones correspondientes al primer año de la LXVI Legislatura, 
el partido oficial, junto a sus aliados, dejó sembrada una bomba de tiempo que práticamente será 
imposible de desactivar. En un claro "albazo", haciendo gala de su mayoría y sin exponerlo antes 
a los sectores involucrados, el pleno aprobó el proyecto para reformar el artículo 42 de la ley del 
Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores y la Ley Federal del Trabajo en 
materia de vivienda con "orientación social". 
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La reforma a la ley del Infonavit y la Ley Federal del Trabajo sigue generando polémica. 
(2024-12-17, Viridiana Hernández, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, ) 
La discusión sobre las reformas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo continúa 
generando controversia, especialmente en relación con el uso de los recursos destinados a la 
construcción de viviendas, provenientes del Fondo de Vivienda de los Trabajadores, que supera 
los $2 billones. El Pleno del Senado ha aprobado estas reformas, permitiendo al Infonavit 
construir viviendas a través de una empresa filial y establecer programas de arrendamiento social 
para facilitar el acceso a la vivienda para los trabajadores. 
 

Senadores aprueban reformas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo. 
(2024-12-16, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En el Senado, se han aprobado reformas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo, 
generando críticas por su impacto en la construcción de viviendas. El argumento principal es la 
promesa de construir 2 millones de viviendas, a pesar de que el gobierno controla los recursos y 
decide a quién otorgar las obras. Se cuestiona la transparencia en el manejo del dinero, 
especialmente con la posible desaparición de organismos autónomos como el INAI. Se expresa 
preocupación por la calidad y ubicación de las viviendas, así como por el destino de 2 billones de 
pesos, una suma considerable que estará bajo el control del gobierno. 
Canal 14,Noticias MVS (Sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,Canal 1 Azteca 1,Canal 11 Once, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Alertan de opacidad en filial de Infonavit 
(2024-12-17, Martha Martínez, Reforma, . 1, 6) 
Actores políticos de Oposición, sindicatos y analistas del sector de la construcción coincidieron 
en que la filial del Infonavit, contemplada en la reforma aprobada por el Senado que articulará la 
política de vivienda de Claudia Sheinbaum, no estará sujeta las normas de entidades públicas en 
materia de transparencia y vigilancia de fondos públicos. Alertaron que con ello se abre la 
posibilidad de un manejo discrecional del dinero de los fondos de vivienda de los trabajadores. 
 

Líderes de bancadas en San Lázaro se regalaron 32 mdp 
(2024-12-17, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
Al término de la 65 Legislatura, los líderes de todos los grupos parlamentarios se autoaprobaron 
recursos adicionales por más de 31 millones de pesos, como "bono" por la conclusión de los 
trabajos legislativos. El acuerdo, aprobado por el Comité de Administración de la Cámara de 
Diputados el 21 de junio, destaca en medio de la polémica por presuntos malos manejos de 
recursos en el Congreso, toda vez que en el oficio, en poder de EL UNIVERSAL, no se detalla el 
destino que tendría el dinero y sólo se advierte que sería utilizado para "gastos extraordinarios" 
e "imprevistos". 
 

Ante recorte, el INE no verificará padrón electora 
(2024-12-17, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 6) 
El Registro Federal Electoral cancelará la verificación muestral del Padrón Electoral para las 
elecciones de 2025 y utilizará la verificación realizada para las elecciones de 2024, debido al 
recorte presupuestal que sufrió el instituto, y que no permitirá hacer este estudio al padrón 
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electoral por falta de dinero. Así se informó en la sesión del Grupo de Trabajo de Operación de 
Campo del Registro Federal de Electores de ayer lunes. 
 

Cártel venezolano expande sus operaciones a seis entidades 
(2024-12-17, Javier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Las indagatorias contra integrantes del Tren de Aragua revelan que este cártel de origen 
venezolano se ha extendido; opera en al menos seis entidades, con influencia particular en 
Ciudad de México, donde se le ubica en unas 10 colonias. 
 

Vuelve a amenazar Trump con más muro y aranceles 
(2024-12-17, Jim Cason, La Jornada, . 1, 17) 
El próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, volvió a defender los aranceles que 
planea imponer a diversos países apenas asuma el mando, el próximo 20 de enero, incluidos los 
de 25 por ciento a México y Canadá: "Nos harán un país muy rico", aseguró en su primera 
conferencia de prensa desde que ganó las elecciones. Ahí mismo, afirmó que retomará la 
construcción del muro fronterizo con México, en lo que gastará "cientos de millones de dólares". 
 

Viene más competencia en el sistema bancario 
(2024-12-17, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
Las recientes solicitudes para obtener una licencia bancaria, y la aprobación de otras por parte 
del regulador, dan indicios de que el sistema financiero mexicano está inmerso en una 
transformación digital que los consumidores agradecerán, aseguraron expertos. Hasta octubre 
de este año, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reportó los resultados 
financieros de 50 instituciones de banca múltiple. Se espera que próximamente se integre 
Openbank, del Grupo Financiero Santander, a las instituciones que brindan servicios en el país. 
 

Aplazan reforma al Infonavit hasta el 2025 en la Cámara de Diputados 
(2024-12-17, Maritza Pérez, El Economista, . 4, 1, 4 5) 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció que no 
habrá un periodo extraordinario para discutir y votar la minuta que modifica la Ley del Infonavit, 
la cual busca reestructurar a este organismo de vivienda para que, entre otras cosas, el gobierno 
pueda utilizar hasta 2 billones de pesos del Fondo de Ahorro de los trabajadores. 
 

Walmart abusó de proveedores 13 años 
(2024-12-17, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 13) 
La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) informó que Walmart de México y 
Centroamérica utilizó su poder de mercado para imponer condiciones abusivas a sus 
proveedores durante 13 años. Walmart contaba con un sistema que le permitía imponer 
descuentos discrecionales para forzar a sus proveedores a no dar mejores precios y condiciones 
a otras tiendas de autoservicio, afectándolos gravemente, en especial a los pequeños y 
medianos. 
 

"Ahorros en Infonavit, resguardados" 
(2024-12-17, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Ante las acusaciones de la oposición sobre las modificaciones a la Ley del Infonavit en cuanto a 
los ahorros, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que están a salvo. "Todos los que tienen sus 
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ahorros en el Infonavit para vivienda están resguardados, están totalmente seguros y eso no va 
a cambiar", aseguró. 
 

Magistraturas, en olvido ante elección 
(2024-12-17, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Mientras a nivel federal ya se organizan los comicios judiciales para el próximo año, los cuales 
serán calificados por el TEPJF, aún falta que se dispongan las votaciones a nivel estatal, tal como 
mandata la reforma constitucional en la materia. El plazo se acerca, pero el Senado de la 
República mantiene incompletos los plenos de los tribunales electorales locales de las 32 
entidades del país, lo que genera un riesgo para las impugnaciones del proceso electivo. 
 

El alto precio de prohibir 
(2024-12-17, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La restricción final a los vaporizadores en México impactó de forma negativa a esta industria, 
cerrando tiendas y fomentando la comercialización ilegal en redes sociales y el mercado negro, 
donde los precios han aumentado hasta un 500 por ciento. La prohibición al uso y 
comercialización de estos dispositivos de humo se hizo sin tomar en cuenta estudios científicos 
y la opinión de especialistas. 
 

Entrega EU a México a Osiel Cárdenas Guillén  
(2024-12-17, Redacción, Basta, . 31 32) 
Tras haber purgado una condena de 14 años en una prisión en los Estados Unidos por 
distribución de cocaína, el narcotraficante Osiel Cárdenas Guillén, fue deportado a México por 
las autoridades estadunidenses. A través de la Oficina de Campo de ERO Chicago, el también 
conocido como El Ingenie ro o El Mata Amigos, de 57 años de edad, fue entregado a las 
autoridades mexicanas en el puerto de entrada de San Diego sin reportar incidentes y de 
inmediato fue trasladado al penal de máxima seguridad El Altiplano. Cabe recordar que Osiel 
Cárdenas Guillén fue líder del Cártel del Golfo y responsable de la creación del brazo armado 
conocido como Los Zetas. ¿SABÍAS QUÉ? Osiel Cárdenas Guillén fue capturado por el Ejército 
mexicano en el 2003. 
 

Regresan de Acapulco a CdMx oficinas de Salud 
(2024-12-17, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 16) 
A más de dos años de mudarse a Acapulco, las oficinas de la Secretaría de Salud regresan a 
Ciudad de México. Un acuerdo publicado en el Diario Oficial informa que a partir de mañana, las 
áreas de la dependencia que se ubicaban en el puerto estarán despachando desde Ciudad de 
México. "Las unidades administrativas y órganos administrativos desconcentrados de la 
Secretaría de Salud tendrán como domicilio el ubicado en Av. Marina Nacional número 60, 
Colonia Tacuba, Demarcación Territorial Miguel Hidalgo, Código Postal 11410, en Ciudad de 
México, para efectos administrativos, fiscales y legales", informa. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

¿Y las cámaras empresariales? 
(2024-12-17, Francisco Martín Moreno, Reforma, . 8) 
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¿Cuántos empresarios mexicanos ya expatriaron parte de su patrimonio a la espera de huir a 
otro país, en lugar de luchar para salvar a México? Las cámaras empresariales tampoco 
protestaron cuando Sheinbaum "ganó" los sufragios por medio de una elección de Estado, al 
disponer ilícitamente de la recaudación federal y violando cualquier cantidad de leyes electorales. 
Dichas cámaras también guardaron silencio cuando la 4T "ganó" el 54% de las curules en el 
Congreso de la Unión por medio de un escandaloso fraude a la Constitución, pero a través de 
extorsiones, amenazas y sobornos, se apropió ilegalmente del 75% para hacerse de la mayoría 
calificada para poder instalar una dictadura. 
 

Concanaco impulsa a pymes con Alemania 
(2024-12-17, Redacción, Milenio Diario, . 21) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) de 
México se reunió con el embajador de Alemania, Clemens Von Goetze, con el objetivo de facilitar 
el diálogo entre empresarios de ambas naciones, para brindar asesoría y fortalecer la relación 
con las pequeñas y medianas empresas (pymes). 
 

Coparmex pide revisar reformas al Infonavit; llama a generar consenso para no poner en 
riesgo al instituto 
(2024-12-16, Ivette Saldaña, Sharon Mercado, El Universal (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que las modificaciones 
a las reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) y a la Ley Federal del Trabajo podrían alterar el equilibrio en la toma de decisiones, al 
permitir que el gobierno esté por encima de trabajadores y empleadores. "Defendemos que los 
recursos administrados por el Infonavit son propiedad exclusiva de las y los trabajadores. Es 
inaceptable que estos ahorros puedan utilizarse para fines ajenos a sus intereses o a los objetivos 
del Instituto. Su destino debe estar siempre enfocado en proteger y beneficiar a quienes los 
generaron con su esfuerzo diario", afirmó. 
Urbeconomica (Sitio),Ovaciones, 
 

Alertan de opacidad en filial de Infonavit 
(2024-12-17, Martha Martínez, Reforma, . 1, 6) 
Actores políticos de oposición, sindicatos y analistas del sector de la construcción coincidieron 
en que la filial del Infonavit, contemplada en la reforma aprobada por el Senado que articulará la 
política de vivienda de Claudia Sheinbaum, no estará sujeta a las normas de entidades públicas 
en materia de transparencia y vigilancia de fondos públicos. Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda 
(Canadevi), consideró que las reformas al Infonavit son una sorpresa no grata que podría generar 
distorsiones en el mercado. Mencionó que es mucho dinero el que está en juego y es una 
"tentación altísima" manejar los recursos de los trabajadores sin claridad ni gobernanza. 
 

Aplazan reforma al Infonavit hasta el 2025 en la Cámara de Diputados 
(2024-12-17, Maritza Pérez, El Economista, . 4, 1, 4 5) 
Luego de las preocupaciones expresadas por empresarios y sindicatos, el líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que ya no habrá un periodo 
extraordinario para discutir y votar la minuta que modifica la Ley del Infonavit, la cual busca 
reestructurar a este organismo de vivienda para que, entre otras cosas, el gobierno pueda utilizar 
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hasta 2 billones de pesos del Fondo de Ahorro de los trabajadores. Por su parte, la Confederación 
de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) celebró la pausa a la 
discusión, la cual, indicó, servirá para buscar acuerdos y fortalecer las propuestas. 
 

¿Y las cámaras empresariales? 
(2024-12-17, Francisco Martín Moreno, Reforma.com (sitio), ) 
En México, la iniciativa privada, salvo algunos casos muy dignos y honorables, contemplaron 
inmutables el derroche maligno de los impuestos pagados por todos los mexicanos, en obras 
suicidas como el Tren Maya, el AICDMX, el AIFA y Dos Bocas, erogaciones improductivas, cuyos 
costos infames permanecerán ocultos dolosamente al escrutinio público. Si el sector empresarial 
financia nuestro desarrollo, ¿por qué no protesta cuando una caterva de presupuestívoros 
malversa ilegalmente los fondos públicos? Si la actitud inmovilista responde al temor a las 
represalias, ¿entonces para qué existen las cámaras empresariales, si no para defender los 
intereses del gremio? ¿Cómo entender el silencio ominoso de dichas cámaras? ¿Cómo? 
 

Concanaco Servytur y Alemania buscan impulsar relación comercial junto a las Pymes 
(2024-12-16, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) se reunió con el embajador de Alemania, Clemens Von Goetze, a fin de dinamizar la 
relación comercial con las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) y se impulse el turismo con 
una visión de sustentabilidad e inclusión digital. El presidente de la agrupación empresarial, 
Octavio de la Torre, mencionó que el objetivo de este encuentro es para facilitar el diálogo entre 
empresarios, brindar asesoría y acompañamiento en las gestiones administrativas ante 
organismos oficiales de gobierno en México. 
 

Juan José Sierra asumirá la presidencia de COPARMEX 
(2024-12-16, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Juan José Sierra, empresario veracruzano y exvicepresidente nacional de Vertebración, 
Crecimiento e Incidencia de COPARMEX, asumirá a partir del 1 de enero de 2025 como 
presidente de esta institución empresarial. Respaldado por la mayoría de los centros 
empresariales del país, Sierra promete liderar a COPARMEX con una agenda basada en la 
colaboración, la sostenibilidad y el fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas 
(MiPyMES). 
 

Recursos del Infonavit pueden ser utilizados en fines ajenos: Coparmex 
(2024-12-17, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) considera que los recursos 
administrados por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
con los cambios aprobados por el Senado de la República pueden ser utilizados para fines ajenos 
a los que deben cumplir el organismo que encabeza Octavio Romero Oropeza. “Defendemos que 
los recursos administrados por el Infonavit son propiedad exclusiva de las y los trabajadores. Es 
inaceptable que estos ahorros puedan utilizarse para fines ajenos a sus intereses o a los objetivos 
del Instituto. Su destino debe estar siempre enfocado en proteger y beneficiar a quienes los 
generaron con su esfuerzo diario. En la Confederación estamos convencidos de que solo a través 
de un diálogo tripartito equilibrado y constructivo entre los tres sectores lograremos consolidar un 
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modelo que garantice viviendas dignas, proteja los derechos laborales y asegure un futuro más 
próspero para las familias mexicanas”. 
 

Alertan de opacidad en filial del Infonavit 
(2024-12-17, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), ) 
Actores políticos de Oposición, sindicatos y analistas del sector de la construcción coincidieron 
en que la filial del Infonavit, contemplada en la reforma aprobada por el Senado y que articulará 
la política de vivienda de Claudia Sheinbaum, no estará sujeta a las normas de entidades públicas 
en materia de transparencia y vigilancia de fondos públicos. Alertaron que con ello se abre la 
posibilidad de un manejo discrecional del dinero de los fondos de vivienda de los trabajadores. 
Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), consideró que las reformas al Infonavit son 
una sorpresa non grata que podría generar distorsiones en el mercado. Mencionó que es mucho 
dinero el que está en juego y es una "tentación altísima" manejar los recursos de los trabajadores 
sin claridad ni gobernanza. 
 

En riesgo, independencia del Consejo del Infonavit, alertan 
(2024-12-17, Sara Cantera, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) aprobada en la Cámara de Senadores el pasado 12 de diciembre le da más poder de 
decisión y operación al gobierno federal, a través del director general del instituto, y disminuye 
los contrapesos del sector empresarial y de los trabajadores en el Consejo de Administración. 
Tras solicitarlos, EL UNIVERSAL no recibió posicionamientos sobre la reforma por parte del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 
y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur). 
 

Navidad 2024: ¿Cuánto gastarán en promedio los mexicanos durante el Guadalupe-
Reyes? Esto es lo que sabemos 
(2024-12-16, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Con el inicio de las fiestas decembrinas y la entrega del aguinaldo, los mexicanos incrementan 
sus gastos por los convivios, posadas, celebraciones de Navidad y de Año Nuevo, así como la 
compra de regalos, entre otras actividades que fomentan la convivencia. La Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) estima que en promedio los 
mexicanos gastarán cuatro mil 313 pesos durante el llamado Puente Guadalupe-Reyes, del 12 
de diciembre al 6 de enero. Lo anterior significa que en 2024 habrá un gasto total por esas 
celebraciones de 560 mil 800 millones de pesos, lo que representa 8.6% más que las ventas de 
2023. 
 

Patrones piden respetar derechos de trabajadores en Ley del Infonavit 
(2024-12-17, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), ) 
El respeto a la esencia tripartita del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT), debe ser inquebrantable para que la toma de decisiones sea 
paritaria, sin que un sector prevalezca sobre los otros dos, señaló la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (COPARMEX), al hacer un llamado al diálogo para que las reformas a la 
ley del instituto sean por consenso. 
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Los nuevos inquilinos del PalacioMunicipal enseñando el cobre 
(2024-12-17, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
La semana pasada se llevó a cabo una sesión extraordinaria del Cabildo de Mazatlán, con la 
finalidad de echar para atrás modificaciones al Reglamento de Gobierno del Ayuntamiento que 
se hicieron en la administración pasada, que tienen que ver con los derechos humanos a la 
transparencia y acceso a la información de los mazatlecos. Como en toda administración 
municipal, por desgracia, surgen personajes que se creen "presidentitos" y a quienes obviamente 
les da miedo actuar con transparencia en el ejercicio del servicio público. Estos personajes 
siempre buscan cómo entorpecer o eliminar los derechos de los ciudadanos y de los organismos 
de la sociedad civil que pueden vigilar su desempeño, como el Observatorio Ciudadano de 
Mazatlán. Algunas cámaras locales, en apoyo a la postura del Observatorio Ciudadano, se 
pronunciaron inicialmente en contra las modificaciones al reglamento que mencioné, pero, 
patética y vergonzosamente, después de que desde el Ayuntamiento los "convencieron", se 
rajaron y apoyaron públicamente las modificaciones. 
 

En riesgo, independencia del Consejo del Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
La reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) aprobada en la Cámara de Senadores el pasado 12 de diciembre, le da más poder de 
decisión y operación al Gobierno Federal, a través del director general del instituto, y disminuye 
los contrapesos del sector empresarial y de los trabajadores en el Consejo de Administración. De 
acuerdo con expresidentes de organismos del sector privado y directivos empresariales, no es 
correcto que el gobierno quiera tomar mayoría y disminuir la participación de las otras dos partes 
en la asamblea, consejo de administración y comisiones. El expresidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, dijo que "es nocivo lo que se 
quiere hacer, eliminando el gobierno tripartito del Infonavit, dejarlo decorativamente para que el 
Gobierno Federal decida qué se hace, qué no y cómo se invierte el recurso". 
 

En riesgo, autonomía de Consejo del Infonavit 
(2024-12-17, El Siglo de Torreón, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
La reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) aprobada en la Cámara de Senadores el pasado 12 de diciembre le da más poder de 
decisión y operación al gobierno federal, a través del director general del instituto, y disminuye 
los contrapesos del sector empresarial y de los trabajadores en el Consejo de Administración. El 
expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de 
Hoyos, dijo que "es nocivo lo que se quiere hacer, eliminando el gobierno tripartito del Infonavit, 
dejarlo decorativamente para que el gobierno federal decida qué se hace, qué no y cómo se 
invierte el recurso". 
 

La Coparmex se manifiesta en contra de la reforma a la Ley del Infonavit. 
(2024-12-17, Viridiana Hernández, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo a la 
reforma a la Ley del Infonavit, calificándola de inaceptable. En un comunicado, la organización 
sostiene que los ahorros de los trabajadores no deben ser utilizados para fines ajenos a sus 
intereses, subrayando que su propósito debe ser proteger y beneficiar a quienes los generaron 
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con su esfuerzo diario. Asimismo, la Coparmex ha hecho un llamado a mantener el diálogo para 
garantizar un futuro próspero. 
Canal 40 Adn,Canal 1 Azteca 1, 
 

Se prevé una derrama económica superior a la del año pasado en las fiestas 
decembrinas, según la Concanaco. 
(2024-12-16, Iñaki Manero, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
estimado que las festividades decembrinas de este año generarán una derrama económica 
superior a la del año anterior, alcanzando los 560,800 millones de pesos a nivel nacional. Este 
monto representa un incremento del 8.6% en comparación con 2023. María Inés Camacho, 
representante de la Concanaco, destacó la importancia de estas fechas para reactivar la 
economía, beneficiando a 48 millones de comerciantes y negocios, y generando empleo. 
 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio prevé derrama económica de 
560,800 millones de pesos en festividades decembrinas, un 8.6% más que el año anterior 
(2024-12-16, Claudia Martínez, Canal 14, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo anticipa una 
derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos durante las festividades decembrinas, lo 
que representaría un incremento del 8.6% en comparación con la misma temporada del año 
anterior. Entre los productos con mayor demanda se encuentran la ropa, el calzado, los juguetes 
y los artículos electrónicos. Asimismo, se prevé un aumento en el consumo en restaurantes, 
alojamientos y bebidas. 
 

La Canadevi advirtió que la reforma a la ley del Infonavit pone fin al tripartismo. 
(2024-12-16, Antonio Aguirre, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) ha 
expresado su preocupación ante la reciente aprobación de la reforma a la ley del Infonavit, 
señalando que esta medida pone fin a 52 años de tripartismo y establece un control unilateral del 
instituto, lo que podría afectar negativamente al mercado inmobiliario. Por su parte, Patricio 
Flores, vocero de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), ha denunciado que las 
reformas permiten al gobierno gestionar fondos que no le pertenecen, lo que constituye una 
intromisión y un exceso. 
 

Juan Pablo Castañón, ex presidente del CCE, critica reforma del Infonavit. 
(2024-12-17, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
El ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, ha expresado su 
preocupación ante la próxima reforma del Infonavit, prevista para 2025. Castañón destacó la 
importancia de que los empresarios se pronuncien en contra de la iniciativa que permitiría al 
Infonavit construir viviendas y potencialmente utilizar los recursos de los trabajadores. Además, 
criticó la posible disminución de la participación de empresarios y sindicatos en el órgano 
tripartita. 
 
La reforma al Infonavit representa un riesgo latente para los ahorros de los trabajadores, 
advierte la oposición. 
(2024-12-16, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, ) 
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La reciente reforma al Infonavit ha generado controversia y descontento entre diversos sectores. 
La presidenta de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ha defendido la medida, asegurando 
que el ahorro de los trabajadores está garantizado y que no hay riesgos. Sin embargo, críticos 
argumentan que la reforma otorga al director del Infonavit, designado por el Ejecutivo, la facultad 
de gestionar una gran cantidad de recursos sin la participación de los trabajadores. Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, ha sido señalado por su silencio 
ante la situación. 
 

Juan Pablo Castañón, expresidente del CCE, cuestiona reforma al Infonavit que busca 
usar recursos de trabajadores. 
(2024-12-17, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
El expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, ha 
expresado su preocupación ante la iniciativa que permitiría al Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) construir viviendas y potencialmente utilizar los 
recursos de los trabajadores. Castañón, quien también fue presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), destacó la importancia de que los empresarios 
se pronuncien en contra de esta medida, que considera perjudicial para los trabajadores. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Elección perjudicial 
(2024-12-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Las elecciones judiciales que tendremos no serán democráticas, sino un simple ejercicio de 
manipulación para designar jueces obedientes al Ejecutivo. No son elecciones verdaderamente 
democráticas, sino un simple ejercicio de manipulación para justificar la designación de jueces 
obedientes al Ejecutivo. Serán, para citar al expresidente Evo Morales, unas elecciones muy 
perjudiciales. 
 

Historias De NegoCEOs //El difícil camino en la compra de medicinas 
(2024-12-17, Mario Maldonado, El Universal, . 10) 
La compra consolidada de medicamentos por parte del gobierno de Claudia Sheinbaum presenta 
retrasos y problemas, similares a los del gobierno anterior. Las empresas farmacéuticas están 
preocupadas por el desconocimiento del mercado que demuestran las autoridades involucradas. 
Además, se ha dejado fuera a laboratorios nacionales, lo que ha complicado la adquisición de 
medicamentos. 
 

Juegos de Poder // $2,400,000,000,000  
(2024-12-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13) 
$2,400,000,000,000. Ésta es la cifra que está en juego en la reforma del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Es lo que han ahorrado unos 56 
millones de derechohabientes en sus cuentas de vivienda que administra el instituto. Los 
patrones aportan 5% del salario de cada trabajador, quienes, además, pueden hacer 
aportaciones adicionales. El fondo sirve para adquirir, construir, reparar, ampliar o mejorar la 
vivienda de los trabajadores. 
 

Cuenta Corriente // Infonavit: compás de espera o revisión de paridades 
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(2024-12-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 24) 
Empresarios y sindicatos pidieron a la presidenta Claudia Sheinbaum negociación y revisión a 
fondo de la propuesta de reforma a la Ley del Infonavit y a la LFT presentada el 12 de diciembre 
en el Senado de la República, la misma que fue votada el mismo día, en fast track (no cumplió ni 
las 24 horas entre la aprobación en las comisiones dictaminadoras para darle publicidad y pasar 
a pleno), a sabiendas que se trata de una reforma que cambia de forma completa la estructura 
tripartita de gobernanza de este organismo. 
 

En Privado // Chocan temprano por el poder 
(2024-12-17, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Como le he contado, Morena y su movimiento han concentrado tanto poder, todo, que la lucha 
por él solo se puede dar ahí mismo. Lo demás es vano. Sí, el poder solo se puede pelear y, en 
su caso, alcanzar donde existe y hoy es monopolio del régimen. Las disputas fuera de ese círculo 
no tienen importancia porque no son por el poder, porque no está a su alcance. Está en otras 
ligas, mayores, en las que la oposición no tiene acceso. 
 

Duda Razonable // La advertencia canadiense del efecto Trump 
(2024-12-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2) 
Chrystia Freeland, quien fue la negociadora del T-MEC hace siete años con el gobierno de Donald 
Trump, presentó su renuncia después de que el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, le 
pidiera renunciar y le ofreciera otro puesto en el gabinete, lo cual ella declinó. En su carta de 
renuncia lanza una advertencia sobre lo que viene. 
 

Día con Día // Entre pirañas 
(2024-12-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Cartagena, 2007: Conviven extravagantemente en Colombia ilegalidad y legalismo, reverencia 
por la ley y violación sistemática de ella. La veneración de las normas, o al menos su invocación 
continua en argumentos y conversaciones, es un rasgo constitutivo de esa cosa sociable, 
discursiva y campechana que llamaremos colombianidad. 
 

Coordenadas // La realidad del 'remanente' del Banxico 
(2024-12-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Enrique Quintana Opine usted: enrique quintana@elfinanciero.com.mx @E_Q La realidad del 
'remanente' del Banxico. 1 pasado 2 de diciembre publicamos en este espacio una columna con 
el título de "Los remanentes del Banxico vendrán al rescate". En ella concluía que si 
terminábamos el año con una paridad del dólar frente al peso de 20.37, habría quizás un 
incremento del valor en pesos de las reservas internacionales de 990 mil millones de pesos 
respecto al cierre de 2023. Y de ello, pudieran derivarse remanentes de operación del banco 
central que quizás-en una estimación muy gruesa-pudieran estar en 500 mil millones de pesos. 
Bueno, pues funcionarios del banco central me previnieron de que quizás la cifra podría ser 
significativamente menor. 
 

Estrictamente Personal // Ahora sí ya despertó 
(2024-12-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
Ahora sí ya despertó el metabolismo en Palacio Nacional ha cambiado. La presidenta Claudia 
Sheinbaum espabiló ante las amenazas continuas del presidente electo Donald Trump y empezó 
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a tomar acciones preventivas en caso de que todo lo anunciado en materia comercial y migración 
se materialice a partir de enero. La reacción fue tardía, pero a tiempo. Dejar atrás la confusión, 
los malos diagnósticos y peores recomendaciones, cuando menos en su reconocimiento, es un 
avance. 
 

La Gran Depresión // Aparecen los pronósticos para el 2026 
(2024-12-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12) 
Aparecen los pronósticos para el 2026 economista canadiense, John Kenneth Galbraith, dijo 
alguna vez que la única función de la predicción económica es hacer que la astrología parezca 
algo más respetable. Cierto, nadie conoce el futuro, pero hay que tener un punto de partida, lo 
más apegado a la lógica, para poder hacer planes. Se puede ir un día a la vez en muchas 
actividades humanas, pero no en el ejercicio de una política económica. 
 

La Quinta Transformación // El dilema de Marcelo 
(2024-12-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El gobierno de Claudia Sheinbaum enfrenta un dilema en la negociación del T-MEC con el equipo 
de Donald Trump, donde nuevamente estará atrás, Robert Lighthizer. Sabemos que la secretaria 
de Economía realiza entrevistas con ex funcionarios de los equipos de Jaime Serra, Herminio 
Blanco e Ildefonso Guajardo y define "el mejor esquema" para contratarlos como asesores 
externos e incluso como funcionarios de gobierno. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya medirá su alcance mediático durante el 2025 
(2024-12-17, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26) 
La empresa Tren Maya contratará en el 2025 su primer servicio integral de monitoreo, análisis y 
reporte de noticias, tendencias y menciones en medios de comunicación y medios digitales, el 
cual permitirá "evaluar y anticiparse al clima mediático, ajustando sus decisiones de 
comunicación y acciones estratégicas en función de la percepción pública". El servicio a contratar 
apoyará a la Dirección de Comunicación Social de Tren Maya en su labor de monitoreo, análisis 
y respuesta estratégica ante la cobertura mediática, con el fin de proteger y fortalecer la imagen 
del proyecto. 
El Economista (sitio), 
 

Benchmark // Para Trump: adulación 
(2024-12-17, Jorge A. Meléndez Ruíz, Reforma, . 5) 
Para Trump: adulación. queda muy claro que Sheinbaum y Ebrard no pueden (ni deben) 
someterse a Trump y Estados Unidos. El secreto final de lidiar con Donaldo "reloaded" será 
entonces encontrar ese ba lance donde él pueda "sentir que ganó" (para ser adulado) sin que 
México sea pisoteado (relee ";Cómo lidiar con Trump?"). Creo que Ebrard es la persona correcta 
para lograrlo (ja, aguantó hasta que le dijeran que tenía un IQ de 50!). Entonces la clave será 
Sheinbaum, que requerirá cabeza fría, inteligencia mucha astucia. ;Vamos Presidenta, estamos 
contigo! Posdata. Dos Bocas, Tren Maya, AIFA, Pemex, CFE, distribución de medicinas, por citar 
sólo algunos ejemplos de lo malos que son en la 4T para administrar recursos. ;Y ahora quieren 
robarse los recursos tuvos y míos del INFONAVIT? ¿Qué podría salir mal? Todo... 
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Sheinbaum completa rutas del Tren Maya 
(2024-12-16, Alonso Urrutia, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
Pasados 76 días de la conclusión del gobierno obradorista, este domingo la presidenta Claudia 
Sheinbaum inauguró el circuito completo de mil 554 kilómetros del Tren Maya, al poner en 
operación los tramos 6 y 7, al tiempo que celebró el primer aniversario del recorrido inaugural. 
Con gran parte de su gabinete presente, los cinco gobernadores de los estados por donde corre 
el ferrocarril (Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán), Sheinbaum sostuvo que 
con este icónico proyecto del obradorismo, se consolidará al sureste mexicano como uno de los 
grandes destinos turísticos mundiales; expresión de un modelo de desarrollo que se conjuga con 
el bienestar de las comunidades y reivindica las grandes civilizaciones prehispánicas. 
Canal 21 Capital 21,La Hoguera (Sitio),La Jornada, 
 

Patrimonio recuperado en el salvamento arqueológico del Tren Maya llega a la Ciudad de 
México para su estudio 
(2024-12-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Procedentes de la capital de Campeche (donde fueron concentradas), tras un viaje de dos días, 
arribaron 920 cajas que contienen la colección osteológica del salvamento arqueológico del Tren 
Maya al Centro de Resguardo de la Dirección de Antropología Física (DAF), en su sede de la 
Coordinación Nacional de Antropología (en la colonia San Jerónimo Lídice, al sur de la Ciudad 
de México). 
 

Sheinbaum promete posicionar el Tren Maya como 'el gran destino turístico del mundo' 
(2024-12-16, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió a convertir al Tren Maya, obra emblema del 
oficialismo, en "el gran destino turístico del mundo", al cumplirse un año de operaciones del 
proyecto que ha sido criticado por su sobrecosto e impacto ambiental. En un evento por el 
aniversario de la obra, Sheinbaum festejó que el Tren Maya "le dice al planeta entero que solo 
en México" es posible construir en tan solo cuatro años un tren de más de 1,500 kilómetros con 
distribuidores, viales, puentes y terraplenes. 
Acustik Noticias (sitio), 
 

Greenpeace cuestiona a 4T por presunta protección al ambiente con Tren Maya 
(2024-12-16, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
La organización Greenpeace lanzó una serie de cuestionamientos al Gobierno de México sobre 
la presunta "protección ambiental" y el "turismo sustentable" del Tren Maya, el megaproyecto 
insignia del oficialismo en el sureste mexicano, que fue puesto en marcha en su totalidad este fin 
de semana tras un año de operaciones. Tras la inauguración de los últimos tramos por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la ONG envió un comunicado con varias preguntas 
relacionadas con el discurso de la mandataria, sin mencionarla directamente. 
 

Alarma Deforestación de la Selva Maya 
(2024-12-17, Redacción, Eco-sitio (Sitio), ) 
La Península de Yucatán ha perdido 285 mil 580 hectáreas de selvas, del 2019 al 2023, de las 
cuales 5 mil 610 hectáreas corresponden a las obras del megaproyecto Tren Maya, en los Tramos 
5, 6 y 7 en Quintana Roo y Campeche. Otro factor importante tiene que ver con que, a pesar de 
que no se ha dejado de plantar en el territorio, se han cultivado otro tipo de plantas, como es el 
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caso de las palmas aceiteras, ya que de ellas se produce el aceite, uno de los productos de mayor 
comercialización en el mundo. 
 

AIFA 
 

Piden a Trump enviar sólo a connacionales 
(2024-12-17, Reforma Staff, Reforma, . 2) 
El titular del Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduno, planteó ver el envío al 
país solamente de connacionales en caso de que se cumpla la amenaza del próximo presidente 
de EU, Donald Trump, de realizar deportaciones masivas. "Quisiéramos solicitar que todos los 
mexicanos los trasladen al AIFA, a los aeropuertos en Toluca, en Cuernavaca, de Guadalajara y 
de Morelia, como lo hacen actualmente con el programa PRIM", dijo en conferencia en la estación 
migratoria de Ixtapalapa, en la CDMX. 
 

Minería en el sur del país disminuye por baja en producción petrolera: Banxico 
(2024-12-17, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1036) 
Durante el tercer trimestre del 2024 la actividad minera en el sur del país continuó mostrando una 
tendencia descendente, aunque a un ritmo más moderado, particularmente afectada por la baja 
producción petrolera y extracción de gas, por lo cual la región reportó una variación anual de -
6.1%, señala el Reporte sobre las economías regionales, julio-septiembre 2024, del Banco de 
México (Banxico). En la región centro tuvo una expansión relativamente más baja, con 2.7% más 
que el tercer trimestre del 2023, impulsada por las nuevas tecnologías para optimizar la 
exploración y producción y la demanda de grava y arena para la construcción del tren México-
Toluca, especialmente en el tramo hacia Ciudad de México, las obras de preparación de terrenos 
para naves industriales, y la construcción de viviendas en las cercanías del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, así como en la edificación de naves industriales en Guanajuato y 
Querétaro. 
 

AIFA tiene su mejor mes en noviembre; va por 6 millones de pasajeros al cierre de 2024 
(2024-12-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha comenzado a acelerar su ritmo de 
crecimiento: durante noviembre registró el mejor mes desde su inauguración, con más de 624 mil 
pasajeros recibidos y, con ello, se acerca a los 6 millones hacia el final del año. Cabe señalar que 
la reducción en las operaciones en el AICM ha beneficiado de manera importante al AIFA, el cual 
aún está buscando su propio mercado. 
 

Recibe Sheinbaum a Petro en Palacio Nacional 
(2024-12-16, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum recibió en Palacio Nacional a su homólogo de Colombia, 
Gustavo Petro. El Secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, lo recibió en 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, Estado de México. 
24-Horas.mx (Sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,Canal 40 Adn,El Heraldo de México (sitio),24-Horas.mx (Sitio),Canal 120 Milenio,El 
Economista (sitio),La Crónica de Hoy,ContraRéplica, 
 

El titular de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, recibió a Gustavo Petro en 
el AIFA 
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(2024-12-16, Enrique Campos, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, ) 
El Secretario de Relaciones Exteriores de México, Juan Ramón de la Fuente, recibió al presidente 
de Colombia, Gustavo Petro, quien llegó al país a bordo del aeropuerto Felipe Ángeles. Se espera 
que Petro se reúna hoy con la presidenta Claudia Sheinbaum, en un encuentro que se considera 
clave para fortalecer las relaciones bilaterales entre ambos países. 
Canal 40 Adn,EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Panorama de la producción y abasto de Diésel Ultra Bajo Azufre (DUBA) en México ante 
la NOM-044 
(2024-12-17, Gabriela Espinosa, The Logistics World (sitio), ) 
Los vehículos de carga en México arrancarán este 2025 con la implementación de la NOM-044-
SEMARNAT-2017 que exige las tecnologías Euro V y EPA 07. El objetivo es reducir las emisiones 
de gases que contribuyan al cambio climático y emparejar la normativa con los compromisos 
climáticos a nivel mundial. Sin embargo, uno de los principales retos identificados por el sector 
de transporte de carga y reclamados al gobierno federal es el desabasto y distribución desigual 
de Diésel Ultra Bajo Azufre (DUBA), mismo que se necesita para la implementación de las nuevas 
tecnologías. Actualmente la refinería Dos Bocas es la principal productora de DUBA y ha 
alcanzado una capacidad de 76,000 barriles diarios, representando aproximadamente el 60% de 
la producción nacional de este combustible. 
 

Adán Augusto muerde su lengua 
(2024-12-17, Ramón Alberto Garza, Código Magenta (Sitio), ) 
"Si quieres tener la lengua larga, debes tener la cola corta". Eso debió recordar el tabasqueño 
Adán Augusto López, líder morenista en el Senado, antes de lanzar sus acusaciones de 
corrupción en contra del líder en la Cámara de Diputados, el también morenista Ricardo Monreal. 
Es el presidente de la empresa Proyecta Industrial de México que habría recibido contratos 
superiores a los 20 mil millones de pesos en asignaciones directas a la nueva refinería de Dos 
Bocas y que algunos de esos dineros fueron a parar a su campaña, como "corcholata" morenista. 
 

Reforma al Infonavit: 'Se van a llevar entre las patas el dinero que costó años ahorrar a la 
gente' 
(2024-12-16, Pamela Cerdeira, Noticias MVS (Sitio), ) 
El senador Ricardo Anaya, del Partido Acción Nacional (PAN), lanzó una dura crítica contra la 
reforma al artículo 42 de la Ley del Infonavit, aprobada en el Senado. Consideró que esta 
modificación implica riesgos graves para los derechos de los trabajadores al permitir que el 
gobierno pueda disponer del dinero de las subcuentas de vivienda, recursos que pertenecen a 
los empleados y no al Estado. Anaya comparó la situación con proyectos fallidos del actual 
gobierno, como la construcción de la refinería de Dos Bocas. "Mira lo que pasó con la refinería. 
Se gastaron el triple de lo presupuestado y no ha hecho más que perder dinero. Si lo mismo 
ocurre construyendo casas, no se perderán impuestos, sino tus ahorros". 
 

SICT 
 

Sí habrá regulación de taxis por aplicación en los aeropuertos 
(2024-12-17, Redacción, MEX Diario Imagen, . 3) 
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De acuerdo con la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se está revisando la reglamentación para 
que los taxis de aplicaciones puedan operar en los aeropuertos del país, la cual quedó pendientes 
en la anterior administración. Luis Ruiz Hernández, titular de la DGAF, comentó que se está 
revisando en qué punto se quedó dicha regulación, y en su caso hacer los ajustes que sean 
necesarios. Ante el cuestionamiento de que si se retomara el proyecto de decreto para reformar 
el Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares para permitir el acceso de taxis 
de plataforma a las terminales aéreas, señaló que hay que retomarlo. 
 

Desbalance 
(2024-12-17, Desbalance, El Universal, . 21) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que encabeza Jesús 
Esteva, lanzó un programa para implementar acciones preventivas en carreteras federales y 
terminales de autobuses, desde ayer y hasta el 12 de enero de 2025 en conjunto con la Guardia 
Nacional, debido a que actualmente la preocupación por los accidentes viales es mayor, de 
acuerdo con las cifras oficiales de estos siniestros. Nos explican que, en comparación anual, con 
base en los datos del Secretariado Ejecutivo, de enero a octubre los accidentes han crecido 12% 
a escala nacional, y no ha habido forma de frenar esa tendencia. Con las revisiones. la SICT 
espera poner orden en los puntos críticos con mayor accidentabilidad y realizar exámenes 
médicos a operadores de unidades de pasajeros, carga y particulares. 
 

Arranca Operativo Carretero para proteger a vacacionistas 
(2024-12-17, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
En la caseta México-Cuernavaca, la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano dieron el banderazo 
de salida al operativo carretero para garantizar la seguridad de vacacionistas en estas fiestas. El 
operativo de seguridad en carreteras cuenta con la participación de 35 mil 512 elementos, con el 
fin de garantizar la seguridad de turistas y transportistas durante la temporada vacacional. "Se 
lleva a cabo este operativo con otras dependencias, como Ángeles Verdes, Cruz Roja y la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), donde hemos instalado 114 
puestos de atención ciudadana en toda la República Mexicana", detalló el funcionario. 
 

Inicia Operativo Vacacional de Invierno 2024 en carreteras y terminales de autobuses 
(2024-12-16, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en coordinación con la 
Guardia Nacional, puso en marcha el Operativo Vacacional de Invierno 2024, que se llevará a 
cabo del 16 de diciembre de 2024 al 12 de enero de 2025. Este programa tiene como objetivo 
garantizar la seguridad y confianza de los usuarios en las carreteras federales y las terminales 
de autobuses del país. La operación incluye la participación de la Dirección General de 
Autotransporte Federal (DGAF), los Centros SICT y la Dirección General de Protección y 
Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT). 
Línea Política MX (sitio),24-Horas.mx (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Once noticias (sitio),Ovaciones (sitio),24 
Horas,ContraRéplica, 
 

Telecomunicaciones: Un Nuevo Marco Institucional 
(2024-12-16, Redacción, The CIU (Sitio), ) 
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Con la llegada de la nueva administración, el sector convergente de las telecomunicaciones y 
radiodifusión se enfrenta a una transformación institucional y regulatoria. Al comienzo del año 
2025, comenzará a operar la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), 
una nueva dependencia al nivel de una secretaría de Estado que absorverá las facultades de 
política pública en materia de telecomunicaciones. En lo que toca, a la licitación y supervisión del 
aprovechamiento del espectro radioeléctrico, así como el otorgamiento, revocación y autorización 
de cambios en el control accionario de concesiones de radiodifusión y telecomunicaciones, las 
facultades serán transferidas a la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes 
(SICT). 
 

Meyer Falcón coordinará proyectos de infraestructura en la SICT 
(2024-12-16, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
A partir de una reforma a la Ley Orgánica de la Administración Federal, que otorgó a la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) atribuciones para hacerse cargo de los 
proyectos ejecutivos de las obras de infraestructura de la actual administración, se dio a conocer 
que Román Meyer Falcón será el encargado de dicha área en la dependencia. 
SDP Noticias (sitio), 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Posterga Pemex informar adeudos 
(2024-12-17, Diana Gante, Reforma, . 1) 
El senador Óscar Cantón Zetina exhortó a Petróleos Mexicanos (Pemex) a presentar un informe 
detallado en el que desglose los adeudos que mantiene con proveedores y contratistas, llamado 
al que no acudió el director general de la empresa, Víctor Rodríguez. A través de un punto de 
acuerdo presentado el pasado 4 de diciembre, el legislador urgió resolver los adeudos de la 
petrolera para evitar gastos adicionales. "No debe perderse de vista que los contratistas proveen 
servicios esenciales que incluyen exploración extracción, refinación y transporte de 
hidrocarburos, así como mantenimiento de infraestructura clave. 
 

Eficiencia y transparencia, deber del gobierno 
(2024-12-17, Ivonne Díaz Tejada, El Universal, . 18) 
El pasado 15 de noviembre, la Secretaría de Hacienda entregó al Congreso de la Unión el 
Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2025, que es un conjunto de consideraciones 
económicas y fiscales, entre las que destacan la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación. En ese sentido, en materia de egresos, el gobierno 
deberá operar con eficiencia y transparencia para que, con independencia de los ingresos que 
recaude, su gasto e inversión sean beneficiosos en los distintos rubros que componen el Gasto 
Público, principalmente en salud, educación, seguridad e infraestructura. 
El Universal (sitio), 
 

La última y nos vamos a 2025 
(2024-12-17, Juan S. Musi Amione, Milenio (sitio), ) 
Vale la pena destacar dos noticias de la semana pasada en México. La primera es la aprobación 
del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025. Por mayoría obvia 
quedó aprobado un presupuesto que es disciplinado, y que presuntamente tiene un alto contenido 
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social, aunque muy bajo en infraestructura y otros temas trascendentales. Me pareció optimista 
en las proyecciones de crecimiento, recaudación y tipo de cambio. 
 

Especialistas advierten sobre disminución en el presupuesto para seguridad pública en 
2025 
(2024-12-16, Redacción, Animal Político (sitio), ) 
En 2025, el presupuesto para seguridad pública del país tendrá una reducción de más de 34 mil 
800 millones de pesos (mmdp), lo que representa un recorte del 42.9 % respecto al 2024, según 
un análisis realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El análisis realizado 
por el Instituto consideró la clasificación funcional del presupuesto, es decir, la distribución del 
gasto por objetivos. Esta clasificación organiza el gasto según sus propósitos, lo que permite 
identificar, independientemente del ente que lo ejerza, los recursos destinados a temas 
específicos, como la seguridad nacional. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Un plan para el pueblo 
(2024-12-17, Ulises Lara López, El Universal, . 19) 
En días pasados, la Cámara de Diputados aprobó la reforma número 13 de las 18 propuestas del 
llamado Plan C, un proyecto de transformación impulsado desde el Ejecutivo Federal. Además, 
se concretaron tres iniciativas que la presidenta Claudia Sheinbaum planteó a partir de octubre: 
igualdad sustantiva, fortalecimiento de la seguridad pública y sustentabilidad, así como transición 
energética. 
 

Oportunidades de Negocio y Crecimiento Económico en México para el Año 2025 
(2024-12-17, Carlos Gerardo Landeros Araujo, Milenio (sitio), ) 
México, una de las economías más vibrantes de América Latina, sigue presentando importantes 
posibilidades de crecimiento para emprendedores y empresarios que busquen innovar y 
adaptarse a las tendencias globales y nacionales. En un entorno económico desafiante, el año 
2025 abre diversas oportunidades que podrían detonar nuevos negocios y consolidar sectores 
clave para el país. La transición energética es un tema prioritario para México. La generación de 
energía limpia y la adopción de prácticas sustentables por parte de empresas representarán un 
mercado atractivo. Habrá oportunidades en la Inversión en energías solares y eólicas, 
particularmente en regiones como el norte del país, empresas de consultoría en sustentabilidad 
para industrias que buscan reducir su huella de carbono y desarrollo de tecnologías de reciclaje 
y economía circular. 
 

México y su independencia energética 
(2024-12-16, Ramsés Pech, Milenio (sitio), ) 
Dejar a empresas estatales el cargo del todo, respecto a la energía, puede ser un riesgo mal 
calculado. Debido a que no tienen o crean sus propias tecnologías, y a lo cual depende del dinero 
presupuestado que es asignado a estas, para poder contratar a empresas que puedan ayudar a 
mejorar, operar, mantener, y actualizar a todos sus procesos. A las empresas que ganan, o 
asignan un contrato con Pemex o CFE, quedan en muchos casos, inmersas en el limbo; ante la 
falta de recursos para pagarles, y esto podría ocasionar que cada peso presupuestado, no rinda 
ante los incrementos de los costos operativos y financieros, que estas deben asumir ante los 
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condicionantes actuales en cómo son integradas en la cadena productiva de las empresas 
estatales. 
 

Industria del gas natural suma 35 mil millones de dólares en inversiones: AMGN 
(2024-12-16, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN) informó que el gas natural juega un papel 
fundamental en el desarrollo del país como una fuente de energía eficiente y asequible en México, 
por lo que las inversiones acumuladas superan los 35 mil millones de dólares en dicha industria. 
El gas natural ha desempeñado un papel cada vez más importante en el sector manufacturero a 
nivel mundial. En México, el segundo sector de mayor consumo de este energético es el 
industrial, 33.4 por ciento, seguido por el residencial y comercial 20 por ciento. 
 

INVEX. Perspectiva del petróleo y metales, noviembre 2024 
(2024-12-17, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
En la agenda económica de China, los indicadores muestran un crecimiento irregular en 
noviembre, lo que sugiere que Beijing necesita hacer más para apuntalar una economía que 
probablemente enfrentará más desafíos durante el próximo año. En el penúltimo mes del año, 
los índices PMI reflejaron un ligero deterioro, ya que ambos indicadores disminuyeron con 
respecto a octubre. Por un lado, el índice manufacturero se situó en 50.1 puntos, colocándose en 
zona de expansión por segundo mes consecutivo. Por otro lado, el PMI no manufacturero se 
ubicó en 50.0, evidenciando un estancamiento en los servicios. Adicionalmente, la producción 
industrial de China (5.3% vs 5.5% esperado) y la inversión fija (3.4% vs 3.5% esperado) no 
superaron las expectativas del mercado; al tiempo que las ventas al menudeo crecieron a su 
mayor ritmo desde febrero impulsadas por un fin de semana largo, un festival de compras y una 
serie de apoyo de Beijing para impulsar la demanda.  
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Acusaciones de Adán Augusto López contra Ricardo Monreal: entre las imprecisiones y 
las falsedades 
(2024-12-16, Diego Badillo, El Economista (sitio), ) 
El episodio de dimes y diretes sobre presuntas irregularidades en la adjudicación de contratos en 
el Senado de la República entre los coordinadores de las fracciones legislativas de Morena en la 
Cámara de Senadores y Diputados, Adán Augusto Santiago y Ricardo Monreal, respectivamente, 
al parecer, tienen más imprecisiones que sustancia. El 5 de septiembre pasado, autoridades 
actuales del Senado acudieron a una reunión con la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
en la que se les manifestó que, una vez concluida la revisión física y documental del contrato de 
elevadores, no se encontró inconsistencia alguna al contrato de PIASA, por lo que no hay 
observación o recomendación y, por lo tanto, ningún daño patrimonial. 
 

De los "dos negocitos añejos" que denunció Adán Augusto, el cumplimiento de uno fue 
validado por su equipo y el otro es por 4 mdp anuales, no 60.5 
(2024-12-16, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dijo que se realizaron 
ocho auditorías de gestión financiera, obra pública y tecnologías de la información El coordinador 
de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, validó a través de su equipo de trabajo 
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el cumplimiento y administración de uno de los "dos negocitos añejos" que denunció en tribuna, 
de acuerdo a la Página Nacional de Transparencia. El otro, de acuerdo a datos de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) se ha suscrito desde 2019 con un costo de 4 millones de pesos 
anuales y no de 60.5 millones de pesos en el mismo periodo, como lo denunció el senador. 
 


